
 

104學年度明道中學家長會第四次常委會議紀錄 
 

 

待辦事項整理：(1)家代會提出學生考學績優具體敘獎辦法，。 

              (2)春之饗宴志工穿著更換事情釐清。 

              (3)公布網路路徑，方便家長、學生運用。 

              (4)親職活動避免邀請有作品銷售的名人講師。 

 

 

一、時間：105年 5月 19日 18:30~21:00 

二、地點：弘道一樓會議室 

三、出席人員：會長、副會長、常務委員 

四、列席人員：汪大久校長、陳炤華副校長、林雯琪副校長、管珮慧主任、徐文濤主任、 

              邱丰裔主任、謝宏惠主任、羅立凡主任、程穀主任 

 

五、會長報告： 

 

    校長、副校長、主任、家長會夥伴大家好，感謝大家今天抽空參加會議。首先強調，

我們開會一定準時結束，我會控制好時間。另外，就是委員的 LINE 群組已建立，歡迎

大家加入，方便活動邀約、增加凝聚力，也可以雙向溝通！ 

 

六、校長報告：會長、各位夥伴大家好!幾件事情報告： 

 

1. 米其林烘焙大師示範教學 

5 月 12 日學校邀請米其林甜點烘焙大師 Chef Andrea Tortora 到校，他們待了

一整天，親手示範甜點教學，米其林主廚講究甜點從原材料到成品間完整的製作

工序、強調天然製法，現場演示許多甜點的做法，米其林大師選用的食材天然、

簡單，創造出色香味豐富的甜點，讓學生們深受啟發。 

 

2.五冠王讀書會 12 人讀書會齊上醫科 

高三 2 班詹彥廣同學所號召的 12 人讀書會齊上醫科，讀書會同學的互相鼓

勵、鞭策更發揮極大作用。這些同學目前都有很多活動在進行，包括參加社團，

留下相當多的經驗值，可以給學弟妹參考。 

 

2. 天橋耐震力補強 

上次會議，有家長提出擔心天橋的安全性，因為是鋼骨結構，所以較有彈性，

有時會有晃動感。學校已經請廠商完成耐震力測試，而且是全面完成，大家可以

放心。 

 



3. 明道 Highway 

這是這學年啟動的 e-mail 群組，於每周日發送信件給上萬個家長及 500 多個

教職員工，還有學生，可以收到自己班上下周調代課的相關訊息。可以鼓勵活動

參與，同時提升大家的資訊素養。 

 

4. 校園學生公民議題處理準則 

 

網路社群愈來愈多，總統大選後，校內出現一些台灣獨立的標語海報。經過

教學輔會報的討論後，已經在朝會上宣導，政治議題的處理原則，是互相尊重、

理性、平和的討論。政治話題可以談，學校隨時也可以辦理公民論壇，讓同學、

校友暢所欲言，發言時間一致，不可以互相指責。但是 FB 上出現許多聲音，包

括藍衫公社所訴求的民主牆…。但是學校的答案是否定的，我們期待有方法的論

訴，而非不負責任的標語張貼，可能讓人看了不了解，或是不舒服。敏感話題可

以談、可以對話，但是不要在課堂上誘導某個傾向、不要沒有高度的談。 

 

5. 會考 WIFI 分享事件說明 

 

會考當天，在興大附農考場二樓是明道中學，一樓是其他三所學校。第一節

考試期間，學校發現有學生將手機開啟 WIFI 分享，並將名稱設定為「○活水堂

一樓都是廢物」，老師為避免引發不必要的誤會，立即以手機 APP 查出 WIFI 訊

號來源，鎖定 2 樓一個區域的 10 多個書包後，果然在一名考生的書包找到該手

機，然後關閉電源。這個學生也對這樣的舉動表示相當後悔。但是有異議學生，

認為搜書包侵犯學生隱私權，說是「民主倒退」。 

 

其實依據《學校訂定教師輔導與管教學生辦法注意事項》規定，學校為了避

免緊急危害，是可以搜查學生書包、進行處置的，而且也向教育部校安中心通報，

並無不妥。但是導師和學生溝通後，異議學生又 PO 了不完整的報導，大量分享，

引發當事人的焦慮。媒體報導一五一十，連考場、細節都公布。學校會持續的溝

通，明天將召開生活教育委員會，邀請包括班聯會代表，還有異議同學，並且還

有一名法官。學校請示過法官，這件事情處理的唯一瑕疵，是現場缺乏第三方公

正人士。 

 

管主任補充：現場其實有跟家長說明，也有公正人士在場。因為過往也曾經

發生過類似事件，所以必須積極處理，避免引起不必要的誤解。 

 

校長繼續報告：學校一直經常提醒同學，但是有些學生就是聽不進去。我們

也在思考對不當行為的持續寬容，可能養成同學是非不明的態度，可能造成以後

更大的後遺症。過去一周以來，學校基於保護學生的立場，盡量保持沉默，並非

如學生所言~擔心、害怕。雖然蘋果日報登出這樣讓人受挫的新聞，但是我們還

是正向思考、面對、學習處理。 

 

6.特別說明：根據勞基法規定，每周工時不可以超過 40 小時，因為可能沒時間補休，

所以加班費的預算會稍微提高。另外二代健保由 2%降至 1.91%，也會影響相關人

事費用，特別向大家說明一下~。 



 

7.補習班干擾事件說明 

 

個資洩漏的問題，大家都很困擾，學校也是。相信同仁們不會做出這樣非理

性的行為。學校期待和家長建立共識，事情若發生，不要馬上質疑學校。若接到

任何電話，記下時間、對象，提供情資，學校會打給負責人，一定追蹤清楚來源，

依法處理。 

 

陳副校長補充說明：之前有處理過家長反映接到補習班電話後，學校請負責人到

校說明，補習班表示他們有行之多年的有效經驗模式，可以累積、建立學生檔案，

確實和學校師長無關，也表明不會再犯！ 

 

校長：教育有很多進步空間，很多其他學校無法處理的問題，明道都會面對、處

理。希望我們大家有一致的默契、互相信任，學校會持續進步、孩子也會愈來愈

好！ 

 

七、議題： 

 

   阮春閔副會長：感謝大家慷慨解囊，每一分錢都得來不易，也一定花得清楚、乾淨。

現在向大家說明預決算，讓大家了解預算編得很合理、執行得很努

力。 

 

議題一、104 學年度家長會費決算初審(請見附件一) 

說  明：阮春閔副會長財務報告  

校長說明：親職講座，未來規劃運用網路資源、提供親職教育資源以及成功案例分

享，讓很多上班、不方便往返的家長可以隨時上網搜尋關心議題。也可

以結合明道 Highway，一、二周一次連結主題。 

決  議：此案通過，交由 5/28 家代大會報告。 

 

議題二、105 學年度家長會費預算初審(請見附件二) 

說  明：由阮春閔副會長作財務報告  

決  議：此案通過，交由 5/28 家代大會報告。 

 

議題三、104 學年度家委基金決算初審(請見附件三) 

說  明：由阮春閔副會長作財務報告 

決  議：此案拍手通過，以此案交由 5/28 家代大會報告。 

 

八、臨時動議： 

 

1. 會長：親職教育講座未運用的部分，是否舉辦其他教育部未補助項目，充分運用此 

預算? 

    校長回覆：105 開始進行線上課程預錄，家長需要時，可以隨時點選、瀏覽。 



 

  2.健一副會長： 

(1)提醒一下，表揚學生傑出表現，具體敘獎辦法，下禮拜提出，送家代會通過。 

(2)春之饗宴志工，原本穿著班服，臨時換成黑色 T 恤，增加開銷。 

 

管主任回覆：因為原本班服是桃紅色，在台上搬東西，過於顯眼，那時詢問得到的

答覆是有現成、不是特別買的衣服，才要求更換。為何有落差，會再了解。 

 

(3)學校網路有很多活動照片，建議秀出路徑，方便學生製作備審資料。畢業生祝福 

晚會，常委出席率偏低，相關學校活動，請大家多多參與，減低會長負擔。 

 

 3.佩珍常委：學校辦的每場親職活動，都有來聽。很多講者都是有備而來，讓人收穫很 

多。倒是少數名人講師，現場講得很保留，然後一直推銷有聲書，建議下次不要邀請

這類講師。 

  

會長：有不同聲音，講出來，很好！可以溝通、避免誤解！ 

 

4.林副校長：年度活動邀約~ 

 

105.05.20(五) 

15:25~17:10 

藝文欣賞 

朱宗慶打擊樂團【躍動青春】 
明倫堂 

105.05.21(六)上午 綜三聯合班親會 明倫堂、各班教室 

105.05.24(二)晚上 畢業舞會 明倫堂 

105.05.27(五) 藍韻國樂音樂會 明倫堂 

105.05.28(六) 家長代表大會第二次會議 鐵梅廳(餐會：福來廳) 

105.06.04(六) 
國際部畢業典禮--上午 

綜三畢業典禮--晚上 
明倫堂 

105.06.05(日) 
國三畢業典禮--上午 

 高三畢業典禮--晚上 
明倫堂 

105.06.09(一) 全球華文學生文學獎頒獎典禮 明志廳 

105.06.18(六)上午 國二家長會 明倫堂 

105.06.18(六)下午 高二、綜二家長會 明倫堂 

105.06.19(日)上午 職二家長會 明倫堂 

105.06.21(二) PTA期末大會 鐵梅廳(餐會：福來廳) 

105.06.30(四) 期末校務會議 明倫堂 

 

5.會長一一介紹每位常委 

 

九、PM9：00 散會 


